

## Sänger treten nicht mehr auf

Der Gesangsverein Steinheim hat seine Aktivitäten eingestellt. Vorsitzender Franz Graf nennt den Grund – und hat eine Hoffnung für die Zukunft.

Von Berthold Veh

**Steinheim** Beim Chorverbandstag im Mai des vergangenen Jahres hatten die Sänger und Sängerinnen des Gesangsvereins Steinheim ihren (vorerst) letzten großen Auftritt. Das Ensemble nahm damals Glückwünsche zum 100-jährigen Bestehen des Vereins entgegen. Weitere Auftritte blieben danach allerdings aus. Und seit dem 14. Oktober „ruht der Gesangsverein“, wie Vorsitzender Franz Graf unserer Redaktion mitteilt. Das haben die Sänger und Sängerinnen während der jüngsten Jahreshauptversammlung beschlossen.

Der Grund ist ein einfacher – und viele Gesangsvereine plagt gegenwärtig das gleiche Problem. „Wir haben momentan keine Sänger“, sagt Vorsitzender Graf auf Anfrage. Acht bis zehn Sänger und Sängerinnen seien es zuletzt noch gewesen. Viele ehemals Aktive seien inzwi-

schen über 80. „Sie können von der Stimme her leider nicht mehr mitwirken“, informiert der Vorsitzende. „Deswegen legen wir den Verein jetzt still“, erläutert der Steinheimer Unternehmer.

Der Beschluss wurde in der Taverne zum Griechen (Sportheim)

gefasst. Darin heißt es: Der Gesangsverein Steinheim ruht, es werden keine Proben mehr abgehalten wegen des Mangels an Sängern und Sängerinnen. Offiziell werden keine runden Geburtstage und Beerdigungen mehr musikalisch umrahmt. Ab 1. Januar 2024 werden



Der Gesangsverein Steinheim hat wegen Sängermangels seine Aktivitäten eingestellt. Bei der jüngsten Versammlung gab es Ehrungen: (von links) Franz Graf, Adolf Sandtner, Brigitte Graf, Stadtrat Hermann Balletshofer, Pfarrer Paul Sinz, Georg Brenner, Werner Högel, Herbert Graf, Franz Lingel und Stadtrat Jochen Hihler. Foto: Gesangsverein Steinheim

keine Beiträge mehr von den passiven und aktiven Mitgliedern mehr eingezogen. Der gesamte Vorstand bleibt bis zur Jahreshauptversammlung 2024 im Amt.

Neben den Stadträten Hermann Balletshofer und Jochen Hihler nahm auch der Vorsitzende des Kreischorverbandes Franz Lingel, der zu den Sängern und Sängerinnen sprach, an der Versammlung teil. Zweiter Vorsitzender Werner Högel ließ im Jahresbericht die Aktivitäten des Vereins Revue passieren – unter anderem den Chorverbandstag am 13. Mai 2022. Diese Veranstaltung hatte laut Pressemitteilung den Sinn, das 100-jährige Bestehen des Gesangsvereins nachträglich zu würdigen. Wegen Corona hatten die Sänger und Sängerinnen dieses Jubiläum nicht feiern können. Der Steinheimer Chor umrahmte den Abend mit Liedern.

Schatzmeister Josef Wiesmüller wurde bei der Versammlung eine vorbildliche Kassenführung attes-

tiert. Einen ausführlichen Bericht gab Chorleiter Herbert Graf, der den Steinheimer Gesangsverein mehr als 50 Jahre geleitet hat. Er teilte den Anwesenden mit, dass er das Amt des Chorleiters nicht mehr weiter ausüben wird. Anschließend gab es besondere Ehrungen. Franz Knaus ist seit 60 Jahren Mitglied im Chor und langjähriger Sänger, zudem engagierte er sich zwölf Jahre im Vorstand. Für die 40-jährige Mitgliedschaft wurden Pfarrer Paul Sinz, Adolf Sandtner, Erika Gärtner, Georg Brenner und Brigitte Graf geehrt.

Vorsitzender Franz Graf dankte am Ende allen Mitgliedern für die langjährige Treue zum Verein. Für ihn scheint die Geschichte des Gesangsvereins Steinheim nach dem jüngsten Beschluss nicht beendet. „Wir hoffen, dass irgendwann junge Sänger und Sängerinnen nachkommen“, sagte Graf auf eine entsprechende Frage unserer Redaktion. (mit AZ)

### Kurz gemeldet

Blindheim

#### Advent und Nikolaus mit katholischem Frauenbund

Der katholische Frauenbund beteiligt sich wieder am Adventsmarkt. Dieser startet am Samstag, 2. Dezember ab 15.30 Uhr im Heimathaus. Neben Advents- und Türkränzen sowie Gestecken gibt es auch Besuch vom Nikolaus. Kinder können Nikolaus und Knecht Rupprecht um 16.30 Uhr treffen. Für Musik sorgt Donauklang. (AZ)

Unterliezheim

#### Bewegungsjagd mit Treibern und Hunden

Am Samstag, 18. November, findet in den Wäldern um Unterliezheim eine revierübergreifende Bewegungsjagd mit Treibern und Hunden statt. Es wird um Verständnis gebeten, dass von 8 bis 16 Uhr die betroffenen Waldbereiche gesperrt werden. Wegen der erhöhten Gefahr von Wildwechseln und zum Schutz der frei laufenden Hunde wird darüber hinaus der Verkehr auf der Staatsstraße 2212 zwischen Unterliezheim und Warnhofen auf 30 Kilometer pro Stunde gedrosselt. (AZ)



„Ein lieber Mensch, der mit uns gelebt, kann uns nicht genommen werden, er lässt eine leuchtende Spur zurück.“  
(Thomas Carlyle)

In Liebe und Dankbarkeit  
haben wir uns verabschiedet von

# Aurelia Müller

geb. Riegg  
\* 08.06.1933 † 11.11.2023

Ihrem Wunsch entsprechend haben wir sie im engsten Familienkreis beigesetzt.

Unser Dank gilt allen, die sie umsorgt, gepflegt und auf dem letzten Weg begleitet haben.

Besonderer Dank gilt Herrn Dr. med. Kurt Michl für die ärztliche Betreuung, Erika, Maria und Christian für die liebevolle Pflege und Herrn Pfarrer Mathias Kotonski für die Gestaltung der Trauerfeier.

In stiller Trauer

**Erwin Müller**  
mit Familie

### NACHRUF

Wir müssen Abschied nehmen und trauern um unsere geschätzte Chefin

Frau  
**Aurelia Müller**

Unser Mitgefühl gilt der gesamten Familie. Wir werden ihr Lebenswerk in ehrendem Gedenken behalten.

Die Belegschaft der  
Erwin Müller Versandhaus GmbH  
Buttenwiesen

## UNVERGESSEN

mit einer Traueranzeige  
in Ihrer Heimatzeitung.

Wenden Sie sich vertrauensvoll an den Anzeigen-Service:  
Tel. [0 90 71] 79 49-50 oder  
donau-zeitung.de/anzeigen

**Donau Zeitung**

Alles was uns bewegt